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Peligroso socavón pone 
en riesgo a adultos 
mayores en Huanhualí 
Lluvias de agosto de 2024 provocaron un enorme hoyo en la sede que 
alberga a cuatro organizaciones sociales de Villa Alemana. 

Ryoko Kanazawa 
La Estrella de Valparaíso 

n socavón de 10 U metros de profun- 
didad amenaza la 

seguridad y el funciona- 
miento de cuatro organi- 
zaciones sociales que ope- 
ran en la sede vecinal Ro- 

cío de Huanhualí, tras su 
aparición en agosto del 
año pasado producto de 
las lluvias invernales. 

La Junta de Vecinos de 
Rocío de Huanhualí, los 
Clubes de Adulto Mayor 
“Rocío del Amanecer” y 
“Jardín del Bosque”, y un 
Centro Cultural son las or- 
ganizaciones que hacen 
uso de esta sede. El soca- 
vón no solo ha puesto en 
riesgo la integridad estruc- 
tural del edificio, sino que 
también ha afectado las 
actividades regulares de 
estas agrupaciones, que 

desempeñan un rol clave 
en la vida comunitaria. 

Según Isabel Mesina, 
representante de la Junta 
de Vecinos, el socavón co- 
menzó como una peque- 
ha grieta que fue crecien- 
do rápidamente tras las 
lluvias intensas del invier- 
no pasado. 

“Nos preocupa no solo 
la seguridad de las perso- 
nas que vienen a la sede, si- 
no también el impacto en 
la comunidad. Aquí serea- 
lizan talleres, reuniones y 
actividades esenciales para 
los vecinos”, explicó. 

Mónica Giudice, de la 

ONG “Entre Todos”, fuede- 
rivada al sector para cola- 
borar con la sede vecinal. 
Recuerda que en marzo del 
año pasado celebraron el 
Día de la Mujer en el mis- 
mo lugar donde ahora está 
el socavón: “Nosotros colo- 
camos todas las sillas, todos 
nuestros vecinos se sientan 
ahí. Imagínese si hubiese 

pasado cuando estaban 
nuestros vecinos” señaló. 

ELSOCAVÓN SE ENCUENTRA EN MEDIO DEL PATIO, EN DONDE REALIZAN ACTIVIDADES CULTURALES. 

    

JUNTA DE VECINOS ROCÍO-HUANHUALÍ 

Nelson Flores, miem- 
bro del Club de Adultos 
Mayores “Rocío del Ama- 
necer” y residente de Vi- 
lla Alemana por 32 años, 
expresa su preocupación 
por el estado estructural 
de la sede. 

“Yo creo que con un te- 

rremoto o un temblor, la 
sedesevaa caer. Han pasa- 
do meses y aún no han he- 
cho nada. Dicen que tie- 
nen que hacer estudios de 
suelo y estamos ahí con el 
riesgo de que pase algo. 
Esa es la mayor preocupa- 

ción que tengo en estos 
momentos” y añade que 
teme por la seguridad de 
los usuarios del recinto. 

Esta preocupación tie- 
ne fundamentos históri- 

cos, según explica Isabel 
Mesina, quien revela que 
antes de la construcción 
existía un pozo en el terre- 
no que fue cubierto de ma- 
nera precaria cuando se 
instaló el alcantarillado. 

Mesina señala que desde 
que la municipalidad ad- 
quirió el terreno y entregó 
la sede en 2020, ha habido 
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RESPUESTA 

Elalcalde de la comuna Nel- 
son Estay mencionó queera 
prioridad cumplir con la res- 
puesta a lassolicitudes de la 
comunidad de la Junta de 
Vecinos Rocío-Huanhuall. 
“Nuestro compromiso es re- 
vertirla situación y garanti- 
zar quelos vecinos cuenten 
con una sede en condiciones 
óptimas lo antes posible”. 

varios intentos de mejora.
“El proyecto ya estaba lis-

to para construir, según lo
que me dijo la exalcaldesa
Javiera Toledo. Incluso hi-
cieron el plano, estaba to-
do hecho”, relató. Sin em-
bargo, una nueva evalua-
ción técnica determinó la
necesidad de realizar estu-

dios de suelo adicionales.
En ese contexto añadió 

la Municipalidad les
concedió un comodato por
20 años para el funciona-
miento del recinto. “Si la
Junta de Vecinos sigue ac-
tiva, esto puede durar 20 0
30 años más”. €   

SE HARÁ UN EDIFICIO 1.468,02 M2 DISTRIBUIDOS EN 4 NIVELES, 

  

Celebran licitación de 
subcomisaría pero piden 
que se cumplan plazos 

Con alegría, pero también 
cautela, recibieron en Fores- 
tal la noticia de quela licita- 
ción para el proyecto de 
construcción de la nueva 
subcomisaría que se ubica: 
ráen la partealta deesesec- 
torestá en curso. Y es que la 
década que llevan esperan- 
do para que se concrete la 
iniciativa ciertamente han 
existido tropiezos, por lo 
que prefieren no ilusionar- 
se en demasía por si sucede 
otra decepción. Ahora cru- 
zanlos dedos para que todo 
marche según lo planifica- 
doy piden a las autoridades 
pertinentes quese cumplan 
los plazos establecidos. 

Cabe señalar que, de 
acuerdo a las fechas que se 
manejan trasla publicación 
de esta licitación que tiene 
como entidad responsable 
al Ministerio de Obras Públi- 
cas, la apertura técnica será 
el 27 de marzo próximo pa- 
ra luego, el 10 de abril, dar 

paso ala apertura económi- 
ca. En tanto, la adjudicación 
está fijada para el 15 de oc- 
tubre de 2025. 

Jenny Carreño, quien 
como dirigenta de la Cor- 
poración de Agrupaciones 
Sociales de Forestal Alto 
(Codefo) fue una de las que 
pujó para hacer notar a las 
autoridades de la región y 

de Carabineros sobre la ne- 
cesidad de la contrucción 

deesta unidad policial cali- 
ficó como una “buena no- 
tica para nuestra comuni- 

dad forestalina que porfin 
se haya iniciado el proceso 
delicitación”. 

Sin embargo, planteó la 
hoy presidenta de la Agru- 
pación Vecinal Forestal Se- 

guro y Digno, que “somos 
cautelosos y no celebrare- 

  

15 
de octubre de 2025, es 
la fecha para la adjudi- 
cación del ade 
acuerdo a licitación en 
Mercado Público. 

    

mos hasta ver materializa- 
da esta obra tan anhelada 
poros vecinos. Esperamos 
se cumplan los plazos (...)”. 
En ese sentido, agregó que 

como dirigentes seguirán 
vigilantes de este proceso, 
quenosolamente involucra 
la construcción del cuartel, 

sino quetambién dotarlo de 
personal y la implementa- 
ción acorde. 

En tanto, Claudia Espi- 
noza, presidenta de la 
Unión de Vecinos de Fores- 
tal, recordóque incluso has- 
ta el año pasado temieron 
que la subcomisaría no se 
construyera. “Como expre- 
sidenta de la Unión Comu- 

nal de Forestal, trabajamos 
arduamente para que este 
sueño se haga realidad (...) 
Pasó lo del estallido social y 
después la pandemia y,ob- 

viamente, ya no huborecur- 
sos (...) Después de la pre- 
sión que pusimos entre ve- 
cinos y dirigentes y que pre- 
sionamos a la municipali- 
dad para que se volviera a 
tomar el tema. Querían po- 
ner unos containers para 
barrios transitorios en ese 
sector y ahí tuvimos una 
gran reunión con varios ve- 

cinos del sector, donde nos 
opusimos (...)", recordó. 

El terreno donde se le- 
vantará la iniciativa fue en- 
tregado en comodato por el 
municipio.)
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